

# LA BRECHA DE GÉNERO EN CONOCIMIENTO POLÍTICO EN ESPAÑA: 1998-2016.<sup>1</sup>

## RESUMEN

La brecha de género en conocimiento político es un problema clásico de las democracias occidentales. En el siglo XXI todavía no se ha alcanzado la igualdad en esta materia. ¿Cuáles son los obstáculos que retan nuestra sociedad para que todos los individuos independientemente del sexo puedan acceder al conocimiento político? El análisis de los barómetros del CIS desde 1998 a 2016 pretende aportar luz en este campo. El estudio combina el enfoque sociológico con el enfoque politológico tomando como referente la teoría del desarrollo de la brecha de género de Inglehard y Norris, cuyo argumento principal es que la modernización cambia las actitudes culturales hacia la igualdad de género. Desde esta perspectiva, esta comunicación parte de la hipótesis de que el proceso de modernización de España (desde la dictadura a la democracia) ha dado lugar a cambios en los roles tradicionales de género construidos sobre el sexo, abriendo a las mujeres las puertas del conocimiento político.

## KEYWORDS

Brecha de género, conocimiento político, igualdad de género

## AUTORES:

- Rosa Mari Roig Berenguer. Profesora de Ciencias Políticas de la Universitat de València
- Cristina Aybar. Profesora de Estadística de la Universitat de València
- José M.Pavía. Catedrático de Métodos Cuantitativos de la Universitat de València.

---

<sup>1</sup> Esta ponencia se desarrolla en el marco del trabajo de investigación que se realiza en el GIPEyOP (G.Investigación en Procesos Electorales y Opinión Pública) de la Universidad de Valencia, dirigido por el Dr.José M.Pavía, financiado por el Ministerio de Economía y Competitividad a través del proyecto CSO2013-43054-R: Estructura Social, Encuestas y Elecciones.